

Precios de suscripción.

Capital, un mes, 75 cts.
 » trimestre, 2 psts.
 Provincias, trimestre, 2 id.
 » año, 7'50 id.
 Anuncios y comunicados,
 á precios convencionales.
 Los pagos serán siempre adelantados.

PERIÓDICO POLÍTICO.

SE PUBLICA LOS DIAS I, 6, II, 16, 21 Y 26 DE CADA MES.

Dirección y Administración

S. Antón, 4.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de este periódico, D. Valentín Fernández.
 No se devuelven los originales que se remitan para su inserción.

CÁCERES 26 DE MAYO DE 1886.

ISILLERÍAS talladas y de columnas, estilo Luis XIV y XVI y otras muchas clases. Entredoses, centros, jardineras, cómodas, mesas de noche, de despacho y de comedores; mecedoras, lavabos, armario de luna y otros muchos muebles muy buenos y baratos. Se venden en el taller y tienda de Benigno Elichechea, Plazuela de Sto. Domingo, 7, Cáceres.

El acta de Hoyos.

El diario republicano coalicionista *El Progreso* en un suelto que encabeza con aquel epígrafe, encaminado á probar la guerra intestina que supone existir entre los elementos fusionistas y demócratas, dice que nuestras apreciaciones respecto á aquel acta, de que se han hecho eco otros periódicos de Madrid, obedecen á ese antagonismo; porque el Sr. Gonzalez Fiori es demócrata.

Por su parte el organo del Sr. Fiori, *La Izquierda Dinástica*, hace el siguiente comentario:

«Después de agradecer á tan apreciable colega las frases que dedica á nuestro querido Director, Sr. Gonzalez Fiori, debemos indicarle que los dos periódicos de Cáceres que circularon las primeras noticias en contra del derecho indiscutible que asiste al electo Diputado por Hoyos, y á cuyos periódicos interesados en negar la verdad de lo ocurrido y aun de faltar á ella á sabiendas, el uno es propiedad de un D. Marcos Calleja, sobrino del Sr. Godínez de Paz, el tenor absoluto que venia monopolizando aquel distrito, hasta que el Sr. Gonzalez Fiori cumplió los veinticinco años de edad y le derrotó por vez primera, sin que desde entonces acá funcione en Hoyos el Sr. Godínez mas que como uno de tantos comparsas, cuyo papel se reduce á ofrecer á los candidatos contrarios á nuestro Director los doce ó catorce votos de que dispone.

En cuanto al otro periódico, bastará á *El Progreso* le digamos que es organo del Sr. Zugasti, protector decidido del candidato derrotado señor Udaeta, cuyo señor no ha pedido aun vista pública del acta, al menos que nosotros sepamos.

Por lo demás, el Sr. Gonzalez Fiori fia en su derecho y en la justificación y rectitud de la Comisión de actas, y espera de éstas y de aquel se le proclamará Diputado, sin los peligros ni dificultades propalados por los organillos de Cáceres.»

Aparte de las inexactitudes que comete *La Izquierda Dinástica* respecto á lo que se refiere á nuestro estimado colega *La Reforma*, que se encargará seguramente de rectificar por sí mismo; por lo que á nosotros atañe, tenemos que manifestar con la sinceridad y franqueza que nos caracteriza, que no tenemos el gusto de conocer al Sr. Gonzalez Fiori personalmente y tan solo una vez en la vida nos hemos honrado cruzando nuestro saludo con D. Julian Zugasti á su vuelta de Andalucía en Octubre de 1868 en cierto café de la Puerta del Sol.

Estas son todas las relaciones que nos unen al digno Director de Sanidad sin que despues de aquella época se haya presentado ocasión de

volvemos á ver; y estos verídicos datos deben bastar para convencer á *La Izquierda Dinástica* que nuestras apreciaciones respecto al acta de Hoyos, son hijas solo de nuestro convencimiento íntimo y del buen deseo que nos anima al anatematizar toda clase de agios y violencias electorales, porque entendemos que la impunidad, en ellos, vendría á ser al fin la muerte del sistema representativo que defendemos: esta ha sido la sola y única razón que nos movió á publicar en nuestras columnas los muchos abusos que nos denunciaron, cometidos por los agentes del señor Fiori en aquella circunscripción.

Por lo demás nosotros como el colega, esperamos tranquilos el resultado; fiados asimismo en la ilustración y rectitud de las dignísimas personas que componen la Comisión de actas que seguramente no pensará como *La Izquierda Dinástica* en esta materia.

Ecos de la prensa.

Preocupa seriamente á parte de la prensa ministerial las respectivas actitudes de los señores Ruiz Gomez y General Salamanca con sus manifestaciones en el Senado, sobre el empréstito de Cuba y la Real orden referente á los Diputados y Senadores militares últimamente publicada por el Sr. Jovellar.

Ha causado general satisfacción el hecho de que por medio del Sr. Embajador de Alemania haya solicitado el anciano Emperador el indulto de los que atentaron contra el pabellón prusiano durante la cuestión de las Islas Carolinas, mayormente cuando apoya su generosa petición en el fausto acontecimiento que todos celebramos.

Siguen los donativos para socorrer las desgracias ocasionadas por el Ciclón; entre los donantes figuran con 500 pesetas cada uno de los eminentes artistas Sra. Teodorini y Sr. Sarasate.

El Univer de París publica el manifiesto del Duque de Madrid, protestando de la proclamación de Alfonso XIII y sus firmes propósitos de no renunciar á los derechos que cree tener al Trono de S. Fernando.

La coincidencia del manifiesto publicado al mismo tiempo que D. Carlos abandonó su palacio de Venecia y los aprestos de guerra sorprendidos en la frontera francesa con destino á los carlistas, hacen temer una intentona próxima, para lo cual el Gobierno se encuentra apercibido.

Las erupciones del Etna son espantosas; se han abierto multitud de bocas que arrojan lava á quinientos metros de altura, produciendo un mar de fuego que alcanza á cuatro kilómetros de extensión. Monterroso, Nicolisi, Pedara y Belpasso están en inminente peligro de ser cubier-

tos por la lava; el pánico en Sicilia es indescriptible.

La espulsión de los Príncipes del territorio de la república francesa, es considerada de diferentes modos por los mismos republicanos; mientras unos abogan porque se tome cuanto antes aquella medida, sin la cual juzgan comprometidos sus intereses políticos; otros ven en la expulsión un acto contraproducente que puede atraer serias complicaciones á la Francia.

Con general satisfacción de todas las personas imparciales, está dando la digna Comisión de actas del Congreso dictámenes acertadísimos, sin tener para nada en cuenta ni las personalidades ni los principios políticos que ostentan los candidatos, dando motivo con tan plausible conducta, á que algunos juzguen mal precedente el que se proclame Diputado á individuos que no han obtenido el acta, pero en esto se comete una inexactitud, pues se han dado casos semejantes antes de ahora y bueno es que se vayan convenciendo los mudos electorales, que sobre las audiencias y los enredos, está la ley.

Siguen sin interrupción las sesiones del Congreso Mercantil, cuyos resultados han dedar provechosos frutos á la clase en particular y al país en general, porque es de suponer que el Gobierno tenga en cuenta los acuerdos tomados con la claridad y madurez que se observa en aquel Congreso y coadyuve por su parte en cuanto á él concierna.

Los marinos Sres. España y Capriles, jefe el primero de la expedición á las Carolinas y Gobernador de la Isla de Yap el segundo, han sido ascendidos á Coronel y Comandante de ejército respectivamente.

Parece que están formuladas las bases para la redacción del decreto de indulto general que con motivo del nacimiento de S. M. el Rey se ha encargado al Sr. Ministro de Gracia y Justicia.

Los fondos sostenidos.

El bautizo régio.

El rasgo plausible de S. M. la reina regente de que se permitiera la entrada en las galerías y en la capilla real á toda clase de personas, sin distinciones de ninguna clase y sin necesidad de recomendaciones de ningún género, ha producido el mejor efecto en el pueblo de Madrid, y ha dado un carácter más popular á la fiesta hoy celebrada.

La ansiedad por presenciar el paso del cortejo por las galerías ha sido tal en esta ocasión, que ha superado á lo conocido. Desde las primeras horas del día, apenas abiertas las puertas del régio alcázar, fueron llegando los más impacientes, con el fin de que nadie pudiera disputarles la eleccion de sitio.

Eran de oír las exclamaciones de las gentes del pueblo, agradecidas á la bondad de la augusta soberana.

Poco á poco fueron llenándose las galerías, recorriéndolas los primeros que llegaron antes de tomar posiciones, contemplando la magnífica colección de tapices que cubren las paredes de aquellas.

A las once se distribuyó la fuerza de alabarderos, que quedó tendida en dos filas, á fin de dejar espedito el paso á la capilla de los invitados y á la cámara con la antelación debidas de los personajes y damas que debían figurar en el cortejo.

Largas, interminables filas de carruajes afluían á palacio, tanto por la calle del Arenal, como por la Mayor, dirigiéndose una por la calle de Bailen á la puerta llamada del Príncipe, y la otra por la plaza de la Armería á la fachada principal del régio alcázar, desde mucho antes de la hora fijada para la ceremonia.

A las once era ya imposible ganar las escaleras que desembocan en las galerías, escepción hecha de aquellas reservadas para los cortesanos.

Los celadores se vieron envueltos por la muchedumbre distintas veces, habiendo sido precisa la intervención de los agentes de orden público para lograr franquear el paso por el vestíbulo.

Desde las doce y media se sucedía sin interrupción la llegada de ministros, diplomáticos, grandes de España cubiertos, damas de la reina, eminencias políticas, mitares ilustres, gentiles-hombres y altos funcionarios, luciendo todos vistosos uniformes y ostentando honrosas condecoraciones.

La impaciencia del público era grande por que llegara el momento de la solemnidad anunciada.

La animacion extraordinaria que reinaba en las galerías y los murmullos naturales, efecto de las conversaciones que los concurrentes mantenían, cesaron súbitamente en el momento en se oyó el primer cañonazo anunciando la salida del cortejo real de las habitaciones de la reina con direccion á la capilla.

Los alabarderos presentaron sus alabardas y la comitiva apareció con la magnificencia que tanta fama ha dado á la corte española.

LA COMITIVA RÉGIA.

Partió esta de las reales habitaciones á la una y minutos de la tarde, por el orden siguiente:

Jefe de cuarto.
 Veinte gentiles-hombres de casa y boca.

Veinticuatro mayordomos de semana y entre filas cuatro maceros.

Sesenta grandes de España y entre filas los reyes de armas con sus dalmáticas.

Los siete gentiles-hombres grandes portadores de las bandejas conteniendo el salero, el cepillo, la vela, el agua manil, la toalla, el mazapan y los algodones, y que son, como ya dijimos, el Marqués de Salamanca, el Conde de Guaqui, el Duque de Baena, el Conde de Valdelagrana, Conde de Heredia Spinola y Duque de Arias.

S. M. el Rey en brazos de su aya,

la Duquesa de Medina de las Torres, ostentando ésta una banda roja con flecos de oro.

El Rey D Alfonso XIII ofrece á la vista buena conformacion, robustez y color sano. Su cabeza bien proporcionada y de regulares dimensiones, está cubierta de pelo no muy espeso, rubio y sedoso. La carita es redondeada y de un hermoso color blanco sonrosado.

Tiene la frente espaciosa y despejada; los ojos grandes, muy abiertos, oscuros, y que dan á su semblante cierta espresion de viveza. La nariz es un poco pronunciada, así como la boca, sin que pueda decirse desproporcionada. Todo en él revela vitalidad y excelente complexion.

Vestia S. M. sobre las ropas finísimas interiores de batista y encaje, una riquísima envoltura igualmente de encaje de Inglaterra, con viso de Surat, cinturón de raso con flores de lis de terciopelo; faldon y esclavina de raso bordado de torsal blanco con magníficos encajes punto Alençon; capota haciendo juego con el referido faldon; pañuelo de batista bordado para la cara y banda encarnada con fleco de oro.

El nuncio de Su Santidad iba á la derecha del Rey, representando al Padre Santo, padrino del augusto recién nacido.

S. A. la infanta Isabel lucía un preciosísimo traje de raso azul con flores brochadas en oro y encajes con aplicaciones de oro, y valiosas joyas de brillantes en la cabeza, en la garganta, en el pecho y en los brazos.

A la intermediación de S. M. el Rey iba su nodriza vestida de terciopelo color grana, con galones de oro finísimo; chaqueta de terciopelo negro con galones y botonadura de oro; delantal de faya negra, también con galones de oro; chambra de batista, con ricos encajes y bordados, y gemelos en el cuello y en las mangas, compuestos de monedas de oro con el busto de D. Alfonso; zapatos de charol con hebillas de oro y lazos de terciopelo grana y medias de seda del mismo color. Su agraciado y fresco rostro resultaba favorecido por un magnífico collar de tres vueltas y pendientes de coral, y lindos lazos de terciopelo grana con oro en la cabeza y trenzas.

La camarera mayor de S. M. la Reina Regente, Sra. Duquesa de Medina de las Torres, vestía traje de encaje blanco con manto de terciopelo violeta; la Condesa de Superunda, camarera de la infanta D.^a Isabel, traje de raso color amatista, y la Marquesa de Miraflores, dama al servicio de la Infanta D.^a Isabel, salmon y blanco brochado con resalte oscuro.

Cerraban la comitiva los jefes de Palacio y los oficiales mayores de Alabarderos con su música y un zaguante de la expresada fuerza.

En la puerta de la capilla esperaban los capellanes de honor precediendo al Cardenal Arzobispo de Toledo vestido de pontifical, con capa y mitra de tisú recamado en oro.

Al llegar á la puerta S. M. el Rey con sus padrinos dió principio la ceremonia que precede al acto de administrar las aguas bautismales, después de lo cual entró la comitiva régia en el interior del templo.

**

LA CAPILLA.

Ofrecía ésta una visualidad sorprendente por lo fastuosa. En primer término, á la derecha, estaba la tribuna del gobierno, figurando en primer término la señora del ministro de Estado, que ceñía precioso traje de raso blanco con adornos.

Los grandes de España presencian

ron la ceremonia en las banquetas de costumbre, así como en las suyas los mayordomos de semana, los gentiles hombres, la plana mayor del cuerpo de alabarderos y la del escuadrón de la escolta real.

En el centro de la nave hallábase situada, sobre una plataforma, la pila bautismal de Santo Domingo de Guzman, que hemos descrito minuciosamente en otras solemnidades análogas á la de hoy.

**

LA CEREMONIA.

Situada la córte junto á la pila bautismal, sentáronse en el centro de la plataforma, en el lado inmediato á la tribuna régia, la duquesa de Medina de las Torres, teniendo en brazos á S. M. el rey, á su lado derecho el nuncio y la nodriza, y al izquierdo á la infanta doña Isabel y el duque de Sexto.

El cardenal Payá sentóse en el otro extremo, y frente á él permanecieron en pié, sosteniendo las bandejas con los objetos necesarios para la administración del sacramento, los siete grandes de España ántes indicados.

Administrada el agua bautismal, el cardenal y los canónigos que le auxiliaban cambiaron el terno morado por uno riquísimo blanco, recamado de oro, fabricado en tiempo de Fernando VI.

Inmediatamente cantóse un *Te Deum* en acción de gracias, con lo que se dió fin á la solemnidad, que ha sido brillante en extremo.

La córte se retiró con el mismo ceremonial con que fué á la capilla.

**

DETALLES.

La banda que llevaba S. M. el rey en el acto del bautizo es la misma que pusieron á su malogrado padre en el acto de recibir las aguas bautismales.

El rey rompió en llanto las dos veces que el cardenal Payá le aproximó la sal á los labios. El agua la recibió impasible.

SS. AA. la princesa de Asturias y la infanta María Teresa han asistido á la tribuna reservada de la familia real. Lucían magníficos vestidos de crespon blanco guarnecidos con ricos encajes y preciosas capotas igualmente blancas y adornadas.

Al servicio de SS. AA. estaban la condesa de Sástago, la duquesa de Fernan-Núñez, la señora de Tacon y la camarista señorita de Servet.

La infanta Eulalia no ha podido asistir por continuar indispuetas. Su esposo el infante D. Antonio, presenció la fiesta al lado de sus augustas sobrinas.

La archiduquesa Isabel no ha asistido á la capilla pública por haberse quedado al cuidado de su augusta hija la reina regente.

Vió el paso de la comitiva por la galería desde la puerta llamada de la Reja, que está en el ángulo inmediato á la cámara.

La fiesta ha terminado después de las dos de la tarde.

De la Correspondencia.

Noticias locales.

El 23 de los corrientes falleció en Navalmoral de la Mata, el Registrador de la Propiedad D. León Moyano, legando 2 000 reales á cada criada, 3 000 al oficial mayor y 2 000 á cada uno de los otros: los enseres y mobiliario de casa á su ama D.^a Teodora Marcos y el resto para los pobres.

**

D. Urbano Gonzalez Corisco, padre

del Sr. Gonzalez Serrano, salió el 23 para Madrid.

**

Ha fallecido en su casa de Madrid, la Srta. D.^a Enriqueta Perez de Guzman y Golfin, hija de los Marqueses de Santa Marta, coctagiada de la misma enfermedad (Difteria) de que ha sucumbido su sobrinita, hija de los Vizcondes de Aliatar, y á la que asistió con cariñosa solicitud hasta su fallecimiento.

El Angelical carácter de esta señorita hace que haya sido doblemente sentida esta irreparable pérdida.

**

También ayer falleció en el Hospital de San Francisco de esta capital, el oficial de Hacienda que por tantos años prestó sus servicios en esta Delegación D. Cástor Ralero. Acompañamos en el sentimiento á su apreciable familia.

**

Albricias, madre, que pregonan á mi padre, podemos decir á nuestro colega *El Teléfono*, con motivo de los injustificados aplausos que tributa á las ventas forestales ¡Oh desventurada defensa, que aparece en su número 7! ¡Oh trastornos del sentido comun para demostrar que las subastas son legales y conscientes! ¡Oh fuerza del argumento á lo que obligas!... Pero estimado colega ¿cómo trae á cuento cosas que no son pertinentes al asunto de que trata? Las salidas ó entradas de los Ingenieros ¿qué relación tienen con que las ventas sean buenas ó malas, legal y económicamente consideradas? ¿Es que *El Teléfono* sigue la marcha de aquel filósofo que poseído de la conexión del mundo, decía *que para hacer zapatos, se necesitaba estudiar Astro-nomía.*

Estamos conformes con lo manifestado por *La Reforma*, no solo son malas las *tasaciones* y *anuncios* de las ventas de arboleda, sino las *defensas* que de las mismas se hacen. El sentido comun, es el menos comun de los sentidos, cuando se trata de encomiar asuntos tan desdichados y ruinosos.

**

El día 24 se presentó en la sucursal del Banco de España en esta ciudad un joven tratante en ganados natural del Casar de Cáceres con objeto de cambiar once mil doscientos reales en billetes del dicho establecimiento, los cuales habiendo resultado falsos le fueron devueltos después de inutilizados, poniéndose al sujeto á disposición del Sr. Gobernador, que después de oír las esplicaciones claras y terminantes que dió de la procedencia del papel que parece ser de una persona de responsabilidad de la Corte, fué puesto en libertad previa fianza personal, para que por sí mismo pueda jestionar en Madrid su importe, y quedar su honra á salvo de toda sospecha.

**

Rectificación.

Con gusto rectificamos la omisión involuntaria ó más bien el error que cometimos en nuestro número del día 6, al incluir á D. Julian Cabelludo entre los agraciados con mención honorífica en los exámenes de dibujo, siendo así que mereció y obtuvo medalla de plata.

**

La última década de Mayo es de tristes recuerdos para la literatura. En 22 del mismo falleció el gran Víctor Hugo y en 23 los no menos célebres Góngora y Espronceda.

**

El Sr. Ministro de Hacienda y el Sr. Zugasti, Director de Beneficencia y Sanidad, tienen en estudiado el proyecto de que ingresen en las arcas del Tesoro público, los capitales adscritos á patronatos y obras pías, que hoy corren á cargo de aquel centro directivo de Gobernación.

**

Por el interés que entraña, transcribimos la circular que respecto á Sanidad dirige á los Alcaldes nuestro celoso Gobernador.

«La mayoría de los Sres. Alcaldes de esta provincia, sensible es decirlo, han dejado de cumplir los interesantes servicios confiados á su actividad y celo en mi Circular núm. 158, no obstante conocer mi firme empeño y principalmente los nobles propósitos del Gobierno de S. M., de atender cuidadosamente cuanto se refiere á la salud pública, que no porque en estos momentos sea satisfactoria hemos de considerar inalterable, no preocupándose del porvenir y no adoptando las medidas de precaución que ha enseñado la experiencia.

De nuevo encargo á los Sres. Alcaldes, cumplan con las disposiciones que contiene mi referida circular con la misma diligencia que si amenazara un peligro próximo, que afortunadamente no aparece hoy, haciendo saber á aquellos que se encuentran en las condiciones del párrafo anterior, que por su negligencia quedan conminados con el máximo de la multa que establece el artículo 184 de la ley municipal, la cual impondré siendo inexorable en el cobro de la misma, si en plazo de dias no hubieren cumplido con el servicio que se recomienda.»

CORRESPONDENCIA PARTICULAR.

Sr. Director de EL PARTIDO LIBERAL.

Madrid 24 de Mayo de 1886.

Muy Sr. mio: Las oposiciones se empeñan en que el Gobierno, temiendo ser alterada la paz del país, adopta todo género de precauciones y las autoridades de los puntos fronterizos reciben constantemente órdenes de Madrid para que vigilen sin descanso á fin de evitar cualquier intentona; versiones que se hallan desautorizadas, toda vez que los Gobernadores de provincias saben cumplir y cumplen con los deberes que lleva consigo el difícil cargo que se les confirió.

El gabinete Sagasta, vuelvo á repetir, no necesita desplegar ese lujo exagerado de precauciones tan proverbiales en los conservadores y que lejos de mantener al pueblo en inalterable paz, sirven para exacerbar los ánimos del nombre más indiferentista; pero conoce demasiado la actitud de ciertos partidos y no teme las pueriles amenazas de sus principales caudillos.

Sabido es que D. Carlos acaba de publicar un manifiesto protestando de la proclamación del único heredero hoy á la corona de España; que el citado documento publicado en el *Univers*, aparecerá reproducido probablemente esta noche en un caracterizado periódico carlista de esta Côte; y que por otra parte, los republicanos coaligados, andan mal humorados con el fausto natalicio de S. M. el Rey y haciendo cuanto humanamente pueden por conseguir el objeto de sus afanes; más ¿qué podrán sacar en consecuencia? Lo que un loco después de aconsejar á un cuerdo, lo que un sábio amonestando á un imbécil, lo que un criminal negando su delito y sorprendido *infraganti* por los representantes de la ley.

Es preciso convencerse de que hasta el hombre menos instruido puede apreciar los resultados de una guerra fratricida y que apenas existe una familia que no recuerde con lágrimas de amargura los tristes episodios del sitio de Cartagena y la serie de crímenes cometidos por quienes escudados en la enseña de la religión, esparcian en los campos y hasta en las viviendas la sangre inocente de indefensas criaturas.

La prensa del vecino Reino viene comunicándonos extensos detalles del matrimonio efectuado entre el Príncipe heredero al Trono de Portugal y la Princesa Amelia, hija de los Condes de París. Tanto éstos como los representantes del Gobierno español, han sido objeto de unánimes simpatías y de un recibimiento cordialísimo.

En la próxima semana se hallarán en París los Príncipes de Orleans, pues parece tratan de adelantar su viaje á causa de las noticias recibidas de aquella república. Las reales personas se detendrán en esta Corte dos días, y el Duque de Anmale salió ayer de Lisboa con dirección á Madrid.

Siguen acentuándose los rumores de reconciliación entre las fracciones conservadores, señalándose para época muy cercana el abrazo que D. Antonio dará al Jefe de los húsares.

Despachos recibidos hoy manifiestan que continúa activamente la erupción del Etna, que la emigración se generaliza en las ciudades próximas al volcán y que los turcos renovaron el fuego ayer mañana sobre las líneas de Ravani, Malouna y contra Mairelli, siendo rechazado por los griegos. Con tal motivo reina gran agitación en Atenas.

Dícese que un telegrama oficial anuncia la muerte repentina del Presidente de la Audiencia de Valencia que venía en un tren.

El Corresponsal.

Las matinés musicales que en casa de nuestro amigo D. Francisco Benito Viniegra tienen lugar los domingos, van tomando forma y nos agrada el que todos los concurrentes sigan animados de tan buenos deseos, porque de allí puede nacer un medio (que sin ser el baile) estreche las relaciones de muchas familias que pasando aburridas el tiempo pueden tener un rato de agradable solaz, si como se indica, aquellas se verificaran pronto en un local más amplio.

En la última, dirigida por el señor D. Manuel Ruiz, el día 22, que se inauguró con la gran marcha de *Juana de Arco*, á seis manos, por las Srtas. de Montanchez, Aguilera y el referido profesor, se convino en que sería escuchada en el siguiente concierto, á dos pianos, única causa que impidió el que se repitiera tan bonita producción.

Después, la Srta. Aguilera nos hizo oír el aria de mezzo-soprano del segundo acto de *Favorita*, con todos sus puntos y comas, es decir, con los esmaltes que la interpretante hizo resaltar, sobre todo en los aires lentos, sin que por ello disminuya en nada la billantez del Allegro.

Nuevamente se sentó al piano Lola Montanchez, y con la agilidad de siempre, ejecutó una fantasía del maestro Leibach, sobre motivos de *Fausto*.

Presentado por el dueño de la casa D. Eduardo Sanchez Garrido, y dispuesto á amenizar la reunión, recitó una composición poética, que si aplaudidas habían sido las encargadas de la parte lírica, fué mayor el tributado al vate, en su composición poética, cuyos ecos aún resuenan en los oídos de algunas damas que de-

sean que la *Serenata de las flores*, nombre de aquella, figure en los programas venideros.

La primera parte dió fin con la Romanza de *La Vieja*, bien interpretada por D. Francisco Viniegra.

Principió la segunda parte el señor Pozo cantando una bonita melodía de un maestro italiano y previa traída de una guitarra se *promiscuó*, me explicaré se pasó al *cante jondo* y de aquí, rondeñas, unas sevillanas y unas peteneras, por la Srta. Santillana, que gustaron tanto, que hubo aquello de «niña, haga V. el favor de otra coplita que es tarde y estoy de servilleta prendida», y la joven, tan discreta como amable, accedió, escuchando al terminar los aplausos y los plácemes de la concurrencia.

Que no se olvide, y hasta el domingo próximo.

Teatro.

El domingo último fueron puestas en escena la comedia de costumbre del Sr. Tamayo y Baus *No hay mal que por bien no venga* y la pieza *Mas vale maña que fuerza*.

La primera tuvo buena interpretación por la Srta. Veyan y Sres. Rodés y Senisterra.

La segunda proporcionó aplausos á la Sra. Rodés, Srta. Veyan y señores Senisterra y Rodriguez

La concurrencia escasa pero distinguida.

* *

Adelantan rápidamente los trabajos que se están verificando en el teatro de la calle de Moros que llevará el título de *Varietades*, y que se ejecutan con toda solidez y elegancia.

Son muy espaciosas y cómodas todas sus localidades.

Los precios que la empresa piensa establecer son baratísimos.

En los primeros días del próximo Junio será su inauguración.

Café Extremeño.

Cante flamenco.

Muy buen personal tanto de cantores como bailarines, en esta última clase llama la atención la preciosa *bailarina* que lo hace admirablemente, es una notabilidad y merece verse

SONETO.

Me gusta la mujer que en la lectura hora tras hora sin descanso emplea, y me agrada también, no siendo fea, si consagra su vida á la pintura.

Mucho me gusta la que casta y pura en su adorno coqueta se recrea, y la que en coche su desdén pasea ó el placer de la danza se procura.

La que el fiero corcel fácil domina, la que maneja con valor la espada, la que de ricas joyas adornada con su hermosura y esplendor fascina;

pero me gusta más, hay más belleza en la que guisa y plancha, cose y reza.

VICENTE IBAÑEZ.

ÚLTIMA HORA.

En Trujillo ha sido asesinado de un tiro de munición en la cabeza el joven D. Casimiro Trejo, sobrino de nuestro Director: parece que fué encontrado en el puesto de caza con el reclamo de perdiz y en actitud de haberle sorprendido una muerte natural, pero reconocido después fueron extraídos del cráneo hasta 69 perdigones de recortaduras de bala. El Juzgado entiendo en el asunto.

* *

Esta mañana en la calle del Hornillo, ha intentado suicidarse un peon de albañil, conocido por Rebollo, de dos cuchilladas en el cuello.

Parece que el móvil han sido padecimientos físicos.

Cáceres 1886. Tip. de Nicolás M. Jimenez.

Anuncios.

Colegio de señoritas de Nuestra señora de la Montaña.

En la calle de la Audiencia número 13 principal, donde se halla establecido este colegio, se dan las enseñanzas necesarias para las señoritas que deseen ingresar en la carrera de Telégrafos.

Para ello se cuenta con buenos profesores.

Aviso.

El dueño del café Aragonés, situado en los Portales de la Plaza, a isa á sus numerosos favorecedores que piensan muy brevemente inaugurar la temporada de helados, para lo que no omite medio ni sacrificio alguno.

Se harán helados de todas clases con el gusto y perfección que ya tiene demostrado, sirviendo también á domicilio cuantos pedidos tengan á bien hacerle.

Oportunamente se anunciarán precios y clases de helados.

ALMONEDA DE UNA FABRICA DE CORCHO

Se ofrece al público corcho cocido en plancha, grueso y delgado, por mayor y menor, dos prensas para enfardar, una caldera de cobre para cocer corcho, una báscula de 500 kilogramos de fuerza, cajones para hacer fardos para taponeros y cuadradores, raspas y cuchillos para corcho, una cuba para conducir agua en carro, una tienda de campaña nueva y muy elegante, varios paños sanjuan y otros objetos diversos, propios para la industria taponera.

Asimismo se realizan muebles de dicha fábrica como son: una piedra filtrador de agua, una máquina para hacer café, un sifón nuevo elegante para agua de Selz, varias camas de hierro, varios catres de tijeira con sus telas, palanganeros con cofainas, jarros y cubos, una mesa de escritorio grande con seis cajones, loza, manteles, toallas, sábanas y otros enseres de mobiliario.

30, Pintores, 30, Cáceres

LA UNION Y EL FÉNIX ESPAÑOL.

Compañía de seguros reunidos contra incendios.

Esta compañía, cuyo capital de garantía asciende á la respetable suma de 48 millones de reales vellón en efectivo, posee además en primas y reservas 547,026,550.04, y ha satisfecho por siniestros ocurridos á sus asociados durante el año último de 1886, 8,590,619,72. Con solo la lectura de estas cifras comprenderán los propietarios las inmensas ventajas que tienen los asegurados de esta compañía sobre los demás del mismo género que hay en España, aunque ofrezcan en sus primas insignificantes economía, porque ese aliciente puede ser de funestas consecuencias, no contando aquellas con garantías tan sólidas como las que ofrecemos nosotros. Para mas pormenores dirigirse á la Subdirección de esta provincia, D. Juan Antonio Gonzalez, Cáceres, calle Empedrada, núm.º 3.

COMERCIO DE JUAN ANTONIO GONZALEZ.

Tejidos de todas clases en seda, lanas, algodones, hilos, etc. de las mejores fabricas del reino y extranjeras; pañuelos de china de 25 á 1000 pesetas. Géneros de punto. Sombrillas, paraguas, velos y mantillas de en caja. Confecciones acomodadas á todos los gustos con prontitud y equidad. También se hacen trajes para caballeros á precios desconocidos.

Calle Empedrada núm. 3.

EDUARDO VAZQUEZ GOMEZ

Agrimensor y perito-tasador de tierras. Agente del Banco Hipotecario de España, en las provincias de Badajoz y Cáceres.

Venegas, 3.—Badajoz.

Trabajos topográficos.— Mediciones, tasaciones y division de fincas rústicas.—Colonias agrícolas.— Levantamiento y copia de planos.— Trabajos catastrales.— Planos especiales de términos municipales.—

Amillaramientos, deslindes, amojonamiento.— Cálculo y reducción ó equivalencia de superficies.— Practicase con aparatos especiales sin emplear cadenas, cintas, ni medida alguna longitudinal, con gran economía de tiempo, coste y resultados prácticos de verdadera exactitud.— Consultas referentes á la agrimensura y agronomía.

Noticias acerca de los préstamos hipotecarios sobre fincas rústicas s urbanas.—Gestion y realizacion dy estas operaciones, adelantando los fondos necesarios para ello.—Instrucción de la forma en que se hacen y ventajas que proporcionan.—Fincas que se admiten como hipoteca, clase de estas y cuantía de los préstamos. Pago de los semestres y de las cantidades que se adelanten á cuenta del capital.—Reserva, actividad y economía.

GRAN ALMACEN DE MADERAS

de todas clases y dimensiones que ni en calidad ni en baratura puede presentarse en competencia por ningun otro almacen de esta capital.

3. Empedrada, 3.

RELOJERÍA MADRILEÑA DE FERNANDO CEZON.

CÁCERES. || TRUJILLO. Plaza de San Juan, 20. || Calle Nueva, núm. 1.

Extraordinario surtido en relojes de las clases siguientes:

Cuadros de París, veinte dias cuerda, fondos nacar y madera combinadas, desde 65 pesetas.

Griegos con torneados redondos, fondos idem id, de 55 id.

Elegantes reguladores de nogal, palo santo y caoba, caja encristalada, propios para despachos, desde 65 id.

Hay además un abundante surtido en relojes alemanes, de cuadro y sobremesas, tallados, con figuras de movimiento, cucos y otros caprichos, de pared, desde 7 pesetas en adelante.

Grandioso surtido en relojería de bolsillo, de oro, remontoir, para caballeros, desde 150 pesetas. Idem para señoras, desde 100 id.

De plata, áncoras, desde 55 id.

De idem, cilindros, desde 50 id.

De níkel, idem á llave, á 15 id.

De idem, idem remontoir, desde 200 id.

De id., áncoras superiores, marcando los días del mes, días de la semana, meses del año y segundos, desde 45 id.

De acero, negros, guarnición de oro, desde 45 id.

Relojes americanos, para sobremesa y viajes, á 25 id.

Todos garantizados por dos años.

ESCUELA LIBRE DE COMERCIO.

30, Pintores, 30, Cáceres.

Teneduría de libros partida simple y doble.

Cursos de Francés é Inglés.

Enseñanza comercial completa.

También se dan lecciones á domicilio.

Las matriculas abiertas diariamente en casa del Director don Luis Fossard.

COMERCIO de Lorenzo Santos.

2, Empedrada, 2.

Almacen de hierro, curtidos y géneros coloniales de todas clases.

Fábrica de pan, calzado y cortes de botinas.

Exportación de harina de 1.º, á 14 reales arroba.

IMPORTANTE.

El arte de la fotografía está llamado á generalizarse, gracias al empleo de las placas secas que evitan la mayor y más difícil parte de las operaciones del laboratorio.

Cualquier persona puede obtener, merced á este nuevo adelanto, grandes resultados sin estudios previos y sin grandes gastos, pues los Sres. Aramburo hermanos, Príncipe, 12, Madrid, venden aparatos completos con un explicador detallado, accesorios y productos químicos, á los precios siguientes: 60, 90, 160 y 350 pesetas aparatos de 1/8, 1/4, 1/2 y una placa, dimensiones las más á propósito para los aficionados.

Esta casa se encarga de remitir á provincias todos los aparatos que se le pidan, previo envío de su importe en libranzas ó letra de fácil cobro con inclusión además de 10 pesetas para gastos de embalaje y transporte.

BAÑOS DE GAVIRIA (GUIPUZCOA)

Aguas sulfurosas y Ferruginosas Bicarbonatadas. Dos manantiales notabilísimos. Dos balnearios, de comodidad y lujo y para economía. Abiertos, 15 de Junio á 25 Setiembre, dirigidos por el doctor especialista D. Enrique Ranz. Curan herpes y erupciones, hinchazones escrófulas, afecciones de garganta y de estómago y catarrales, ulceraciones, dolores, flujos de las señoras, matriz, clorosis, anemia, vicios humorales. etc. Aparatos para todos los órganos incluso oídos, nariz, ojos, genitourinarios y primera sala de pulverizaciones, la mas concurrida de España. Precios para todas las fortunas Higiénicas y cómodas hospederías, comedores, salones, paseos, etc. Itinerario, línea de Madrid á Irun, se toma billete á Bensaín, de donde parte el coche que conduce á Gábiria en una hora. Hospedero, Martín Altuna: Propietario, P. Fernandez Izquierdo, Madrid, plaza la Villa, 4, manda prospecto detallado gratis.

ANTIGUO ALMACEN

DE
HIERROS, ACEROS Y FERRETERÍA

de
GABRIEL GONZALEZ DIEZ
Cortes, 40, (esquina á la calle de Pintores)
CÁCERES.

Acabo de recibir directamente de las fábricas de Inglaterra un completo surtido en batería de cocina, de hierro con porcelana, tanto en pucheros como en cacerolas, chocolateras, etc., que por las buenas condiciones en que lo he tomado puedo ofrecer al público á precios desconocidos en esta población.

También he recibido escopetas Lafaucheux, pistón, Remington y centrales de uno y dos caños, en todos calibres; pistolas y revolvers; cartuchos Lafaucheux y centrales, desde 10 á 18 rs. el ciento; tacos de 6 á 12 rs. millar y otra infinidad de artículos que sería prolijo enumerar.

En hierros, cerraduras, pasadores, pernios, cerrojos, fallebas, puntas paris, tornillos, chapas de hierro, zinc, latón y cobre, tela metálica, arcos de fondo, bombas para pozos, poleas, limpia-barros, cepillos raiz, cubos de cinz, potes de hierro, cubiertos, cuchillos, romanos del nuevo sistema, herramientas de todas clases, cañas para cuadros, etc.; hay un variado surtido y recomiendo á todo el que necesite comprar estos artículos, no lo haga sin ver antes los precios de este establecimiento.

Ultramarinos.

En vinos y licores del país y extranjeros hay para los gustos más exigentes. Tengo el célebre cognac Planché, uno, dos y tres triángulos cruzados y sin cruzar, cerveza Pale-ale embotellada en Londres; Champagne de acreditadas marcas y Bordeaux legítimo.

Galletas de Martinho, á precios tan arreglados, que puedo vender á los que directamente se surten.

Hay chocolates y cafés de las principales fábricas. Los de D. Venancio Vazquez que tan acreditados están, los vendo el por mayor con el 15 por 100 de descuento y al por menor con el 10 por 100.

En todos los demás artículos como arroz, azúcar, latas de conservas, pimienta, bacalao, especias, almidón, etcétera etc., hay un completo y variado surtido á precios económicos.

REGALO.

De un décimo de lotería á todo el que compre al contado en este establecimiento por valor de 500 reales en ferretería ó 500 reales en cualquiera de los demás artículos.

Papel para el empapelado de habitaciones, á uno y medio reales rolo de ocho metros.

Cortes 40, (esquina á la calle de Pintores)

NO EQUIVOCARSE.

COMERCIO
DE FELICIANO MODAMIO Y COMPAÑIA
Portales, 31, Cáceres.

En esta casa se acaba de recibir un bonito y variado surtido de géneros para la presente estación.

En punto: calcetines, medias, pantalones y camisetas de lana y algodón en todos tamaños: gorras, zapatitos, polainas, mitones, guantes y trajes de confección de todas clases.

Paraguas de algodón, alpaca y seda, para señora y caballero.

Manguitos y cuellos de todas clases en última novedad. Puntillas de lana, seda y otras clases en todos colores. Perfumería, bisutería, quincalla y paquetería de las mejores fábricas.

Cañamazo, dibujo, lana felpilla, sedas, algodón, oro y plata para bordar.

Estambres, lanas y algodones de todas clases para medias. Última novedad en corbatas, puños y cuellos; pañuelos de seda; sombrillas, objetos de escritorio y viaje.

Gran surtido en ropa blanca, faldones, camisas, gorros para bautizo y otros.

En toquillas, un abundante surtido de todos tamaños, á precios muy baratos.

Todo á precios muy baratos.

NUEVO ALMACEN DE HIERROS.

DE
DIEZ Y ZUBIAGA,
Plazuela de San Juan 20, Cáceres.

En este nuevo establecimiento encontrará el público un surtido completo en hierros, aceros, ferretería y herramienta para toda clase de obras y oficios.

Cañas de pescar, pelos, sedales, anzuelos, veletas, y linternas para pescadores.

Escopetas pistón, lefocheau, y fuego central, de 34 á 650 reales, pistolas y revolvers de todos calibres y sistemas, toda clase de batería de cocina de hierro estañada, y hierro con baño de porcelana, tenazas, fuelles, hornillas, con y sin pié, cojedores, potes de hierro, anafres, almireces, peroles, sartenes, facas, cuchillos, machetes y toda clase de efectos de cocina. Cafeteras, teteras, cubiertos, cuchillos de mesa y postre, cucharones níquel y níquel plateados, básculas, romanos del nuevo sistema, planchas y tenacillas de rizar de todas clases, un buen surtido en loza fina y ordinaria, arroz, azúcar, bacalao, aceite, garbanzos de Castilla, pasta para sopa italiana y del país, conservas de carnes y pescados, té, café, chocolate, y comestibles de todas clases.

Tela metálica para claraboyas y redes de ganado, guitarras y acordeones.

ULTRAMARINOS.

Poco ó nada hemos querido decir de este artículo por tenerlo incompleto. Hoy podemos asegurar al público que encontrará en esta casa los mejores vinos de Jerez, Manzanilla, Málaga, Porto, Madeira, Pedro Ximenez y Burdeos. En Cognac las mejores marcas de Europa y en licores del Reino y extranjeros hay todas las clases y formas mas caprichosas que hasta la fecha se conocen, siendo sus precios sumamente económicos.

Chocolates, cafés, tés, conservas de carnes, pescados y hortalizas, aceitunas, salchichón, mantecas, pastas y galletas de todas clases. Arroz, azúcar, bacalao, especias y todo lo concerniente al ramo.

Todo se vende á precios desconocidos.

Entre amigos con verlo basta.

Por enseñar artículos y dar antecedentes no llevamos dinero.

20, Plazuela de S. Juan, 20, Cáceres.

LA MARGARITA EN LOECHES

ANTI-BILIOSA, ANTI-HERPÉTICA, ANTI-ESCROFULOSA,
ANTI-FILILICA Y RECONSTITUYENTE

Es la única agua que produce los saludables resultados que todos conocen, pues su uso general y constante durante treinta y tres años, así lo demuestra.

No confundir la botella de LA MARGARITA con la de otra agua que la ha imitado para que el público la confunda con aquella.

En competencia LA MARGARITA con todas las similares, ó que pretenden producir iguales y aun mejores resultados, fué declarada la primera en la Exposición internacional de Niza, obteniendo la primera distinción, ó sea el

UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR concedido á las de su clase, cuya distinción no ha conseguido otra alguna antes ni después.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico doctor D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún más abundantes, resulta que LA MARGARITA EN LOECHES es, entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son los mas poderosos purgantes, y la única que contenga carbonato ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA doble cantidad de gas carbónico, que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inveteradas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demas que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, Madrid, donde se dan datos y explicaciones. En el último año se han vendido

MAS DE DOS MILLONES DE PURGAS

ALMACEN DE GÉNEROS DEL REINO Y EXTRANJEROS

DE JULIAN IGLESIAS,

8, Audiencia, 8.—Cáceres.

Papel de fumar, enjalmería, paquetería de toda clase y otros artículos.

Depósito de almidón de los Sres. E. Hoffmann y compañía, marca del Gato.

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 reales mas se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedor y elaborador por mayor, Pablo Fernandez, Madrid Plaza la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España y Cáceres, D. Adrian Carrasco.

DENTICINA INFALIBLE

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanja. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor y en todas las boticas y droguerías de España. Cáceres, D. Adr an Carrasco.

ALMACEN

de ferretería, curtidos, quincalla y otros géneros
de Melchor Toll,
30, Pintores, 30—Cáceres.

Se acaba de recibir un extenso surtido en herramientas para zapateros, carpinteros y otros oficios, puntas de paris, tornillos, fijas, visagras, pernios, pasadores, cerraduras de todas clases, limas y escofinas inglesas, alambres de todos números, etc. etc.

Suela, terneras blancas, cortes de zapatilla, charoles badanas y otros curtidos.

Navajas, campanillas, cascabeles, cencerros, cubos para pozos, norias y otros usos análogos, cadenas, paletas y llanas de aibañil.

Gutapercha colores café, verde y encarnado, camas de hierro, palanganeros, botas para vino, jabones de olor, mecha para barrenos, tintes de cristal, petacas de todas clases, cepillos para ropa y para betún, idem de raiz para fregar suelos, juguetes, pendientes, sortijas, cruces y otros artículos de quincalla.

Abanicos, loza catalana, alpargatas, libritos, fósforos, útiles y arros para pesca, seda negra y de colores, tubos y mechas para quinqués, llaves de madera, grifos de metal, é infinidad de otros objetos que sería difuso enumerar.

Precios los mas económicos y arreglados, cuando menos como los de cualquier otro establecimiento de su clase.

30, Pintores, 30, Cáceres.

En dicho establecimiento se espnde diariamente, en espacioso y bonito local **LECHE DE VACAS**, desde las cinco de la mañana hasta las siete ó hasta las ocho de la misma y por la tarde de 6 á 8.

Se ha aumentado el número de reses destinadas á dicho puesto de *Leche de vacas*, y viendo que todavía no se puede servir al numeroso público que acude, los dueños piensan dentro de pocos dias traer mayor número de ganado, pues su deseo es complacer al público.

Entradas: 30, Pintores y Parras 21.



TODOS LOS MODELOS

2.⁵⁰ psts.

SEMANALES.

MAQUINAS PARA COSER
DE
LA COMPANIA FABRIL SINGER.

Para camiseros, sastres, modistas, zapateros, talabarteros, guarnicioneros, fabricantes de cuellos, puños, paraguas, sombrillas, tapiceros y para todos, en fin, los que tengan que coser algo en cualquier forma.

Máquinas y aparatos especiales para bordar, trencillar, acordonar, hacer bieses, zig-zag, fantasía, adornos, etc. etc.

POR PESETAS 2.⁵⁰ SEMANALES,
CUALQUIER MODELO.

SOLAMENTE PESETAS 2.⁵⁰ AL LLEVAR LA MÁQUINA

Sedas, hilos de algodón, agujas, aceite; todo de la mejor calidad y expreso para las máquinas.

SUCURSAL.

Cáceres, 2, Pintores, 2, Cáceres

COMERCIO

DE GABRIEL GOMEZ MARCELO,
15, Pintores, 15, CACERES

En este nuevo establecimiento encontrará el público un magnífico y variado surtido en tegidos, mercería, paquetería y otros artículos de las mejores fábricas del Reino y extranjero.

Inútil será decir que en géneros de esmerado gusto y exquisita calidad, está montado á una gran altura, al mismo tiempo que sus precios son sin competencia.

El público á la vista podrá juzgar la verdad de ello.

No equivocarse,

15, Pintores, 15.